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Febre maculosa: doença rara causada por 
carrapato pode ser fatal

O São João pulsa o coração ao 
som do forró

@inhamunsfrangos

BR 020 km 79 (85)99938.0396 - TAUÁ/CE

https://instagram.com/inhamunsfrangos

Editorial
Por Fabrício Moreira

fabriciomoreiradacosta

Mais uma vez estamos na época tão 

festejada que é o período junino. E, em meio a 

muito vatapá, mungunzá e pamonha, sempre 

reaparece uma espécie de disputa regional 

sobre onde se faz a melhor festa de São João 

do Brasil. Seria em Caruaru em Pernambuco 

ou em Campina Grande na Paraíba? Ou, na 

verdade, seria em Maracanaú?. Não importa 

muito. O fato é que é no Nordeste onde se 

e n c o n t r a  g r a n d e  p a r t e  d e s t a 

representatividade cultural. Quase como um 

p o l o  d e  r e s i s t ê n c i a  d i a n t e  d e  u m a 

massificação cultural que não é de hoje que 

tira espaço das produções locais de música, 

p o e s i a ,  d a n ç a ,  e n t r e  t a n t a s  o u t r a s 

manifestações.

�Mesmo para os que não curtem muito as 

festividades deste mês, como negar a 

importância de artistas como Luiz Gonzaga ou 

esconder o pulsar do coração ao escutar a 

música que começa com “olha pro céu meu 

amor, vê como ele está lindo”? Como não 

sentir vontade se balançar ao escutar trechos 

como “Pisa na fulô, pisa na fulô, pisa na fulô, 

não maltrata o meu amor”, pela belíssima voz 

de Marinês e Sua Gente. Ou, para ficar em 

art istas da atual idade,  como não se 

emocionar ao escutar a música Nordeste 

Independente, na voz de Elba Ramalho, ou 

Orgulho de Ser Nordestino, do cantor e 

compositor pernambucano Flávio Leandro?�

Sabemos que não é fácil  resistir 

culturalmente diante de um poderio financeiro 

cada vez mais forte, seja da indústria da 

música, da indústria alimentícia, ou de 

qualquer outro ramo. Não à toa que as 

chamadas duplas sertanejas aparecem e 

desaparecem de forma tão rápida apenas para 

satisfazer os desejos de setores que ganham 

muito dinheiro com isso. Porém, mesmo 

diante de tantas dificuldades, a cultura 

regional persiste. E é esta cultura que ganha 

novo fôlego a cada mês de junho em nossa 

região.

� Mas vale retomar versos de Flavio 

Leandro, da música A Dança do Dia a Dia, “Eu 

quero a minha vida no compasso dessa dança, 

na esperança desse mundo melhorar, quero 

meu forró morando na literatura e desenhando 

a arquitetura da cultura popular”. Bom São 

João a todas e todos!

Editorial
Por Ulisses Lima

ulisses_lima14

A morte prematura e súbita de um casal jovem no 

interior de São Paulo chamou a atenção para a febre 

maculosa. A doença é causada por picada de carrapato 

infectado com bactérias da família Rickettsia. Em humanos, 

quando não é tratada, a letalidade pode passar de 80%. A 

doença é considerada rara e o Distrito Federal não registra 

nenhum caso há três anos.

Durante uma viagem pelo interior de São Paulo (SP) e 

Minas Gerais (MG), a mulher percebeu picadas de inseto em 

seu corpo antes dos sintomas aparecerem. Poucos dias 

depois, com a persistência do quadro de febre e dor de cabeça 

em ambos, o casal procurou o serviço de emergência no dia 7 

de junho, mas vieram a óbito um dia após a internação. Os 

exames encaminhados para o Instituto Adolfo Lutz, 

laboratório com sede em SP, confirmaram a morte dos dois 

em decorrência da doença.

Segundo o subsecretário de Vigilância à Saúde do 

Distrito Federal (DF), Divino Valero, é necessário buscar ajuda 

nos primeiros dias de sintoma, pois o atendimento rápido 

para tratar a doença faz toda a diferença. Já para evitar a 

contaminação, Divino alerta que é preciso combater o 

parasita.

“O DF está vigilante quanto aos casos tanto na 

vigilância epidemiológica quanto ambiental. Isso faz parte da 

nossa rotina. E na situação da febre maculosa, os cuidados 

seguem bem parecidos quanto à vigilância do meio ambiente 

e de animais. Fazendo o manejo ambiental, conseguimos 

evitar o carrapato, e consequentemente, a doença”, explica.�

A DOENÇA 

A febre maculosa brasileira é uma doença infecciosa 

causada e transmitida pelo carrapato-estrela ou micuim da 

espécie Amblyomma cajennense, não sendo passada 

diretamente de pessoa para pessoa nem pelo contato com 

animais infectados. A bactéria R. rickettsii é propagada aos 

humanos e aos animais apenas por meio da picada de um 

carrapato infectado. Mais comum entre os meses de maio a 

novembro, a doença tem tratamento por meio de antibióticos. 

Quanto mais precoce for o diagnóstico, maior será a 

chance de cura.

Hospedeiros mamíferos amplificadores (cães, bois, 

cavalos, capivaras, etc.) são animais predispostos à 

infecção por R. rickettsii, mantendo níveis circulantes da 

bactéria na corrente sanguínea, o suficiente para causar 

infecção de carrapatos que dele se alimentem.

O biólogo e gerente da Vigilância Ambiental de 

Vetores, Animais Peçonhentos e Ações de Campo (Gevac), 

Israel Moreira, destaca que, na capital federal, é mais 

comum apontar as capivaras como principais 

transmissores.

TRANSMISSÃO 

Para que haja a transmissão, os carrapatos devem 

permanecer fixados à pele do hospedeiro por um período 

variável entre seis e dez horas, o suficiente para que a 

bactéria seja reativada na glândula salivar e em seguida 

espalhada pelo corpo. Os carrapatos, além de vetores, são 

também reservatórios e amplificadores de R. rickettsii.

O carrapato-estrela, da espécie Amblyomma 

cajennense, transmissor da doença, pode ser encontrado 

em animais de grande porte, além de cães, aves 

domésticas, gambás, coelhos e, especialmente, na 

capivara. O período de incubação varia de dois a 14 dias 

após a picada (média de sete dias).

Quando buscar atendimento de emergência

Os sintomas têm início de forma repentina, com 

febre - de moderada a alta-, que dura geralmente de duas 

a três semanas, acompanhada de dor de cabeça, calafrios, 

congestão das conjuntivas (olhos vermelhos).

A lesões - parecidas com uma picada de pulga – 

apresentam, às vezes, pequenas hemorragias sob a pele e 

aparecem em todo o corpo, nas palmas das mãos e na 

planta dos pés.

Diferentemente do que acontece em outras 

doenças, como sarampo, rubéola e dengue hemorrágica, 

por exemplo.
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I Campeonato de BMX de Baturité reúne atletas 
de vários estados e até da Colômbia

Ceará Sem Fome vai beneficiar 187 famílias do município de Baturité
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Foi realizado neste final de semana o I 
Campeonato de BMX de Baturité. O evento reuniu 
competidores de várias cidades cearenses, de 
outros estados e até da Colômbia. 

A competição foi realizada na pista 
construída pela Prefeitura de Baturité na Praça do 
Salgado, que recebeu elogios dos participantes.

Foram disputadas as categorias Iniciante, 
Amador e Open (Profissional), com premiação 
para os três primeiros colocados.

O Programa Ceará Sem Fome, lançado 
na última sexta-feira (16) pelo Governo do 
Estado, irá beneficiar um total de 187 famílias 
no município de Baturité. 

O anúncio foi feito pelo próprio prefeito 
H e r b e r l h  M o t a  a p ó s  a c o m p a n h a r  o 
lançamento ao lado do governador Elmano de 
Freitas e a Primeira Dama do Estado, Lia 
Freitas.

O s  b e n e fi c i á r i o s  r e c e b e r ã o 
mensalmente o valor de R$ 300. "As familias 
poderão comprar alimentos e garantir um 
futuro mais digno", celebrou o prefeito. 

H e r b e r l h  M o t a  a g r a d e c e u  o 
compromisso do governador Elmano de 
Freitas em garantir uma segurança alimentar 
para famílias em situação de vulnerabilidade. 

A  e n t r e g a  d o s  c a r t õ e s  f o i 
acompanhada pela Primeira-Dama do 
município, Ynara Mota, a secretária de Saúde, 
Sayonara Cidade e representantes do Governo 
do Estado.

SEJA NOSSO PARCEIRO

ANUNCIE!
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Os vencedores da principal categoria 
foram os seguintes:

Categoria Open
1º Lugar - Júlio César Popó (Tianguá)
2º Lugar - Felipe Manerim (Fortaleza)
3º Lugar - Carlos Felipe Miguelzinho 

(Fortaleza)
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Sertão Junino levou alegria e entretenimento durante 4 noites 
em Boa Viagem

Vice-prefeita e Primeira Dama de Boa Viagem participam do 
lançamento do programa Ceará Sem Fome

xxxxxxxxxxxxx

xxxxxxxxxxxxxxxxxx

No decorrer dos dias 11, 12, 13 e 14 de junho, 
o pátio da prefeitura municipal de Boa Viagem se 
transformou em palco para apresentação das mais 
diversas quadrilhas do estado do Ceará.

Muitos prestigiaram as quadros noites do 
maior Festival Sertão Junino 2023 "Uma jóia de São 
João", que contou com a programação que das 
respectivas quadrilhas e atrações musicais:

Domingo (11)
ETAPA REGIONAL
Arriba Saia (VÁRZEA ALEGRA/CE)
Paixão Nordestina (FORTALEZA/CE)
Luar das Dunas (FORTALEZA/CE)
Flor do Caju (PACAJÚS/CE)
Estrela do Sertão (BOA VIAGEM/CE)
Joia do Sertão (BOA VIAGEM/CE)

Segunda-feira (12) 
APRESENTAÇÕES MUNICIPAIS
Estrela do Sertão(BOA VIAGEM/CE)
Joia do Sertão (BOA VIAGEM/CE)
ETAPA REGIONAL
Fulô do meu Sertão (MADALENA/CE)
Pula Fogueira (MADALENA/CE)

Após as apresentações dos grupos juninos, 
ocorreram as respectivas atrações musicais dos 
artistas: DEBORA LEE, YAGO NUNES E XANDYNHO 
DIFERENCIADO, que animaram o público presente.

Terça-feira (13)
APRESENTAÇÕES MUNICIPAIS
Arraiá do Bem (BOA VIAGEM/CE)
Flor da Terra (IBUAÇU-BOA VIAGEM/CE)

ETAPA REGIONAL
Sol do Meu sertão (QUIXERAMOBIM/CE)
Flor de Mandacaru (TAUÁ/CE)
Streytho (CANINDÉ/CE)
Folia do Sertão(ITATIRA/CE)
Raízes da Terra (INDEPENDÊNCIA/CE)

Durante o invertalo o show foi feito por 
Thiago Kosta na Praça de Alimentação. 

A vice-prefeita Ellen Assef, na companhia da 
Secretária de Assistência Social, Nilza Sampaio e da 
primeira-dama, Fabiola Bezerra, participam em 
Fortaleza na sexta-feira, (16), a convite do governador 
Elmano de Freitas, e representando o município de Boa 
Viagem, do lançamento do programa PACTO POR UM 
CEARÁ SEM FOME. 

O encontro do evento ocorreu no Centro de 
Eventos do Ceará, ocasião no qual o município foi 
agraciado com 380 cartões para famílias vulneráveis 
que receberão R$ 300 mensais como beneficio 
complementar na renda. 

As informações acerca do programa serão 
divulgados em breve pela prefeitura.

xxxxxxxxxxxxxxxxxx SEJA 
NOSSO 
PARCEIRO

ANUNCIE!
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Todas quadrilhas receberam um certificado de 
participação e troféu.

Ao final do evento, foi divulgado o resultado do 
Festival Sertão Junino Boa Viagem 2023:  

1º Lugar: FOLIA NO SERTÃO
2º Lugar: FLOR DO CAJU
3º Lugar: STREYTHO

O evento contou com a maior premiação de 
todos os tempos, tanto para os competidores 

municipais, quanto regionais, somando em mais de R$ 
28 mil em premiações. Na qual pela primeira vez na 
história do Sertão Junino em menos de 24h a 
premiação já estava na conta dos campeões

O último dia teve o encerramento do Festival 
em que dois palcos foram montados para a 
apresentação dos artistas possibilitando aos 
presentes curtirem cada minuto, sem interrupção dos 
shows. Israel Sales e  Sebasthian Monteiro, iniciaram 
o evento que terminou ao som de Taty Girl.
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Prefeitura de Camocim inicia a recuperação das 
estradas vicinais

Prefeitura de Camocim inicia a recuperação das estradas vicinais

xxxxxxxxxxxxxxxxxxx

A quadra chuvosa nem terminou por 
completo, mas a Prefeitura de Camocim já deu início 
aos trabalhos de recuperação das estradas vicinais.

Após diminuição do período de chuvas, que 
gera prejuízos à qualidade do acesso à zona rural, a 
Prefeitura de Camocim, através da Secretaria de 
Infraestrutura, deu início a um amplo programa de 
recuperação de estradas vicinais.

Estradas reformadas significam um melhor 
acesso a escolas e postos de saúde, mais segurança, 
conforto e economia para os moradores da zona rural 
de Camocim.

O primeiro trecho beneficiado, que liga as 
comunidades dos KM, já foi concluído. São 10km de 

A quadra chuvosa nem terminou por 
completo, mas a Prefeitura de Camocim já deu início 
aos trabalhos de recuperação das estradas vicinais.

Após diminuição do período de chuvas, que 
gera prejuízos à qualidade do acesso à zona rural, a 
Prefeitura de Camocim, através da Secretaria de 
Infraestrutura, deu início a um amplo programa de 
recuperação de estradas vicinais.

Estradas reformadas significam um melhor 
acesso a escolas e postos de saúde, mais segurança, 
conforto e economia para os moradores da zona rural 
de Camocim.

O primeiro trecho beneficiado, que liga as 
comunidades dos KM, já foi concluído. São 10km de 
estradas vicinais carroçáveis completamente 
reformadas.

As obras agora seguem na estrada que liga 
os distritos de Guriú e Pesqueiro. A obra de reforma 
desta estrada beneficia as comunidades de Guriú, 
Pesqueiro, Pedra Branca, Tucuns, Baixo, Córrego do 
Braço entre outras.

Nesta estrada, que possui 18km ao total, as 
máquinas da Prefeitura já concluíram mais da 
metade do percurso (10km).

Nos próximos dias, mais estradas vicinais 
de Camocim receberão as máquinas da Prefeitura, 
beneficiando todas as regiões do município.

SEJA NOSSO PARCEIRO

ANUNCIE!

SEJA NOSSO 
PARCEIRO

ANUNCIE!
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estradas vicinais carroçáveis completamente 
reformadas.

As obras agora seguem na estrada que 
liga os distritos de Guriú e Pesqueiro. A obra de 
reforma desta estrada beneficia as comunidades 
de Guriú, Pesqueiro, Pedra Branca, Tucuns, Baixo, 
Córrego do Braço entre outras.

Nesta estrada, que possui 18km ao total, 
as máquinas da Prefeitura já concluíram mais da 
metade do percurso (10km).

Nos próximos dias, mais estradas 
vicinais de Camocim receberão as máquinas da 
Prefeitura, beneficiando todas as regiões do 
município.
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Prefeita Rozário Ximenes participa do lançamento do programa Ceará sem Fome 

Após reforma avaliada em 4,4 milhões, Prefeitura de Canindé entrega novo 
Terminal Rodoviário em período experimental

xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx

xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx

A prefeita municipal, Rozário Ximenes, 
participou na manhã da última sexta-feira 
(16), do lançamento do Pacto Ceará Sem 
Fome. 

O Programa tem parceria entres 
municípios, Governo do Estado, organizações 
da sociedade civil e da iniciativa privada, visa 
combater a fome em nosso estado. 

Na solenidade foram entregues mais 
de 40 mil cartões entre os 184 municípios 
cearenses, onde o governador Elmano de 
Freitas reafirmou seu compromisso com os 
irmãos cearenses que necessitam de políticas 
públicas sociais. 

Canindé foi contemplado com 391 
famílias, que receberão o cartão no valor de 
300 reais, gerando uma economia mensal de 
mais de 90 mil reais. 

Para a prefeita Rozário Ximenes, é de 
suma importância que os comerciantes de 
nosso município possam fazer o cadastro nas 
Secretarias Estaduais de Proteção Social e de 
Desenvolvimento Agrário, para que as famílias 
beneficiadas com o programa possam realizar 
suas compras nos estabelecimentos 
cadastrados.

A Prefeitura Municipal de Canindé liberou o 
funcionamento do novo Terminal Rodoviário 
Prefeito Joaquim Magalhães Filho, após a 
conclusão da obra de reforma e ampliação do 
equipamento. Com recursos de convênio entre a 
Prefeitura Municipal e o Governo do Estado, por 
meio do Departamento Estadual de Trânsito do 
Ceará (Detran-CE), o terminal foi entregue à 
população da cidade, após a execução de uma 
série de melhorias.

Ao todo foram investidos na obra R$ 4,4 
milhões, sendo R$ 1,2 milhões de recursos 
próprios, oriundos da arrecadação municipal. Com 

SEJA NOSSO PARCEIRO

ANUNCIE!

SEJA NOSSO 
PARCEIRO

ANUNCIE!
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@marmorariapmagran

a conclusão, o equipamento passa a contar com 
uma estrutura acessível a pessoas com 
mobilidade reduzida, amplo saguão de 
embarque e desembarque, estacionamento 
para táxis e mototaxis, além de uma praça de 
alimentação com novo restaurante, espaço de 
alongamento para motoristas de ônibus, e 
novas lojas para as empresas de transporte e 
lanchonetes. 

A  n o v a  c o b e r t u r a  t a m b é m  f o i 
modificada para uma estrutura metálica, 
colunas com revestimento especial em granito, 
pavimentação em pedra tosca na entrada e 

estacionamento dos ônibus, e em piso 
intertravado nas calçadas.

“A entrega do Terminal Rodoviário 
Prefeito Joaquim Magalhães Filho era muito 
esperada pelos canindeenses, e temos muito 
orgulho de entregá-la da forma que está, 
moderno, acolhedor, e com o cuidado e o zelo 
pelos detalhes que foi empregado nesta obra de 
ampliação. Fica registrado, também, nossa 
gratidão ao Governo do Estado pela parceria 
nessa obra tão importante para a nossa cidade”, 
destacou a prefeita Rozário Ximenes.

https://www.facebook.com/Sertaonoticias
https://www.instagram.com/folha_do_sertao/
http://folhadosertaoce.com.br/
https://wa.me/5588999117997?text=Ol%C3%A1%21+Tenho+interesse+em+anunciar+no+Jornal+Folha+do+Sert%C3%A3o.
https://wa.me/5588999117997?text=Ol%C3%A1%21+Tenho+interesse+em+anunciar+no+Jornal+Folha+do+Sert%C3%A3o.
https://wa.me/5588999117997?text=Ol%C3%A1%21+Tenho+interesse+em+anunciar+no+Jornal+Folha+do+Sert%C3%A3o.
https://wa.me/5588999117997?text=Ol%C3%A1%21+Tenho+interesse+em+anunciar+no+Jornal+Folha+do+Sert%C3%A3o.
https://wa.me/5588999117997?text=Ol%C3%A1%21+Tenho+interesse+em+anunciar+no+Jornal+Folha+do+Sert%C3%A3o.
https://wa.me/5588999117997?text=Ol%C3%A1%21+Tenho+interesse+em+anunciar+no+Jornal+Folha+do+Sert%C3%A3o.
https://onlinetelecom.com.br/
https://onlinetelecom.com.br/
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B e n e fi c i á r i o s  d o  P r o j e t o  d e 
Cisternas da SDA recebem cestas 
básicas e incentivo financeiro

Icó realiza a XI Conferência Municipal de Assistência Social

Prefeita Laís Nunes participa de posse 
do novo Superintendente da Codevasf e 
recebe uma retroescavadeira pra Icó

xxxxxxxxxxxxxxxx

A Secretaria Municipal do Desenvolvimento da 

Agricultura e Recursos Hídricos acompanhou nesta terça-

feira (13), junto com a Coordenadora do Instituto Obas, 

Ivonete Marques, a etapa final do Projeto de Cisternas da  

Secretaria do Desenvolvimento Agrário do Ceará (SDA).  

Ao total, o projeto realizou a entrega de cestas 

básicas e uma ajuda de custo no valor de $250,00 para 98 

beneficiários das Comunidades de Forquilha dos Batistas, 

Carnaubinha,  Poço Comprido,  Aroeiras,  Humaitá, 

Logradouro e Ingazeira. 

O Projeto de Cisternas conta com um trabalho 

metodológico exemplar, capacitação e participação na 

construção da cisterna. As famílias beneficiadas pelo 

projeto, também receberam um filtro de barro, que auxilia no 

trato da água para consumo humano. 

A Prefeitura Municipal de Icó, por meio da Secretaria 

de Agricultura agradece à Secretaria de Desenvolvimento 

Agrário do Estado pela liberação do projeto, aos líderes 

comunitários Francisco De Assis,  José Mota, Paulo Mota, 

Macicleide, Marcelo e Maria Lúcia do Sintraf. Agradecemos 

também a  Instituição Obas pela excelência na execução do 

projeto.

A Secretar ia  do  Traba lho  e 

Assistência Social, através do Conselho 

Municipal de Assistência Social (CMAS), 

realizou na noite desta terça-feira (13), a 

abertura da XI Conferência Municipal de 

A s s i s t ê n c i a  S o c i a l ,  c o m  o  t e m a  : 

Reconstrução do SUAS: O SUAS que temos e 

o SUAS que queremos. 

A  s o l e n i d a d e  d e  a b e r t u r a 

aconteceu no Teatro da Ribeira dos Icós, e 

contou com a presença de profissionais e 

usuários do SUAS e representantes  da 

sociedade civil. Presidida pelo presidente do 

CMAS, Tiberio Moura e, pelo Secretário 

Executivo de Assistência Social, Higor 

Batista, a cerimônia de abertura contou 

também com a participação da palestrante 

Aline Jamile que é Professora e Assistente 

Social.  

Por motivos maiores, a Secretária 

de Assistência Social,  Luma Cavalcante não 

A prefeita de Icó, Lais Nunes 

participou na última quinta-feira 

(15), em Fortaleza, do evento de 

posse do novo Superintendente da 

Companhia de Desenvolvimento 

dos Vales do São Francisco e do 

Parnaíba (Codevasf). Marlos Costa 

será o novo Superintendente da 

Companhia no Ceará. 

Durante o evento que reunia 

representantes do Poder Executivo 

de diversos municípios cearenses, a 

prefeita Lais Nunes,  recebeu ao 

lado do Secretário Municipal de 

Infraestrutura e Urbanismo, João 

M a r c o s ,  u m a  n o v a 

restroescavadeira para melhoria 

xxxxxxxxxxxxxxxx

xxxxx
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pode participar presencialmente, mas 

participou de forma remota. Em vídeo, Luma 

deixou os seus agradecimentos e destacou 

os principais avanços na Assistência Social 

de Icó. 

Além dos representantes citados 

acima, o evento contou também com a 

participação da Assessora do Gabinete, 

Alania Alves, representando a Prefeita Lais 

Nunes e também a representante do Poder 

Legislativo Municipal, a vereadora Eduarda 

Dantas. 

A XI conferência acontece em dois 

dias, 13 e 14/06. Além da cerimônia e da 

palestra de abertura, o evento proporciona 

aos participantes a oportunidade de 

participar de discursões e preposições de 

eixos temáticos. A Conferência irá realizar 

também a eleição dos delegados que irão 

representar o município na conferência 

estadual.

das obras do município. 

Em texto publicado em suas 

redes sociais, Lais parabeniza o 

n o v o  s u p e r i n t e n d e n t e  d a 

Companhia e, destaca que a nova 

máquina de trabalho irá contribuir 

ainda mais na realização de obras 

da Secretaria de Infraestrutura em 

benefícios da população icoense. 

A Codevasf é um órgão que 

tem como objetivo garantir a 

m a n u t e n ç ã o  d a s  e s t r u t u r a s 

prontas, a gestão e recuperação de 

infraestruturas hídricas, expansão 

da agricultura irrigada, dentre 

outras ações.

https://www.facebook.com/Sertaonoticias
https://www.instagram.com/folha_do_sertao/
http://folhadosertaoce.com.br/


Iguatu08
Página

/folha do sertão folha_do_sertao

folhadosertaoce.com.br folhadosertao@hotmail.com

xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx

xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx

xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx

xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx

11 a 22 de junho de 2023 ANO XIV | ED.: 172

Iguatu recebe visita técnica da equipe da Infraero que estuda 
regionalizar o aeroporto localidade

343 famílias de Iguatu vão receber R$ 300,00 pelo programa 
Ceará Sem Fome

Iguatu recebeu no meio da semana uma 
visita técnica da equipe da Infraero no Aeroporto Dr. 
Francisco Tomé da Frota. A equipe estuda a 
possibilidade de regionalizar e certificar o aeroporto 
Iguatu para criar um maior fluxo de linhas 
comerciais no aeroporto.

“As perspectivas são empolgantes. A 
possibilidade de regionalizar e certificar nosso 
aeroporto, pela Infraero, trará um impulso 
significativo para o desenvolvimento da nossa 
região. Destaco, especialmente, a instalação de 
uma unidade de abastecimento. Isso abrirá portas 
para voos comerciais e receberá aeronaves de 
pequeno porte, impulsionando diversos setores da 
nossa economia. Essa conquista é fruto do 
comprometimento do presidente Lula, do ministro 
de Portos e Aeroportos, Márcio França, e do 
presidente da Infraero, Rogério Barzellay, em 
interiorizar e regionalizar os aeroportos brasileiros”, 
destacou o prefeito Ronald Bezerra.

A equipe era comanda pelo assessor da 
presidência da Infraero, Geraldo Accioly, que 
realizou a vistoria no Aeroporto de Iguatu. Essa 
visita reforça o empenho em promover o progresso e 
proporcionar novas oportunidades para o município 
de Iguatu.

Na manhã de hoje, 22 de junho, o 
prefeito Ronald Bezerra esteve na 
capital cearense para retificar o termo 
de adesão do município de Iguatu no 
programa Ceará Sem Fome, garantindo 
o  b e n e f í c i o  p a r a  3 4 3  f a m í l i a s 
iguatuenses.

“343 famílias em situação de 
vulnerabilidade social em Iguatu serão 
beneficiadas com o cartão Ceará Sem 
Fome, no valor de R$ 300, para adquirir 
alimentos imediatamente, priorizando 
os produtos da agricultura familiar e os 
vendidos em pequenos comércios, o 
que ajudará a impulsionar a economia 
local. Essa iniciativa é um passo 
importante para combater a fome e 
p r o m o v e r  o  d e s e n v o l v i m e n t o 
sustentável da região”, postou Ronald 
em suas redes sociais.

O PROGRAMA
P r o g r a m a  p e r m a n e n t e  d e 

combate à fome no estado do Ceará, 
que reúne o trabalho e os esforços de 
diversas instituições (públicas e 
p r i v a d a s )  e  o  e n g a j a m e n t o  d a 
sociedade civil.

O Ceará sem Fome é lei e vai criar, 
desenvolver e realizar ações e políticas 
públicas para alimentar de forma 
saudável a população mais carente do 
estado.

Todos os meses, a população em 
situação de pobreza ou extrema 

pobreza beneficiada pelo Ceará sem 
Fome recebe R$ 300,00 (trezentos 
reais) para se alimentar. Com o cartão, é 
possível comprar apenas alimentos, 
s e m p re  d a n d o  p re fe rê n c i a  a o s 
produzidos pela agricultura familiar e 
aos vendidos em pequenos comércios.

https://www.facebook.com/Sertaonoticias
https://www.instagram.com/folha_do_sertao/
http://folhadosertaoce.com.br/
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Prefeito Zé Dival se reúne no DNOCS e Secretaria das Cidades em 
busca de melhorias pra Itatira

Prefeito Zé Dival visita local que deve abrigar o primeiro Galpão 
Industrial de Itatira 

Itatira prepara um dos maiores festivais juninos 
do Sertão de Canindé

xxxxxxxxxxxxxxxxxx

O início da semana foi bastante 
proveitoso para o prefeito Zé Dival, que em 
busca de recursos para o município de 
Itatira esteve reunido na superintendência 
do DNOCS e na secretaria das Cidades do 
governo do Estado do Ceará.

Na oportunidade que esteve no 
DNOCS foi recebido pelo Superintendente 
Antônio José, tratando de ações no 

A construção de um galpão 
industrial no município de Itatira 
cr ia  um bom atrat ivo para 
investidores. Empresas em busca 
d e  n o v o s  l o c a i s  p a r a  s e 
estabelecerem no município vão 
encontrar uma infraestrutura 
a d e q u a d a ,  m ã o  d e  o b r a 
d ispon íve l  e  um ambiente 
favorável aos negócios.

O  g a l p ã o  i n d u s t r i a l 
representa uma oportunidade 
valiosa para incentivar a criação 
de emprego e renda no município. 
Além de gerar postos de trabalho 
logo na construção. 

“Formamos uma parceria 
entre prefeitura e Governo do 
Estado por meio da agência do 
desenvolvimento econômico do 
Ceará - ADECE e o Deputado 
Estadual Almir Bié, que vai 

Nos dias 1, 2 e 3 de julho, a 
cidade de Itatira, no Sertão de 
Canindé, vai realizar o seu Festival 
Junino com  quadrilhas juninas de 
todo o estado e com premiação de 
R$ 14 mil reais para as melhores 
apresentações. 

Durante os três dias de festa 
na Praça de Lagoa do Mato, distrito 
de Itatira, irão se apresentar no 
p a l c o  p r i n c i p a l ,  c o m  a s 
confirmações até agora de  Mateus 
Fernandes, Jonatha e Cristiano e 
Renara Santos. 

O prefeito Zé Dival estima 
recorde de público nessa edição do 
ItaJunino que a cada ano recebe 
mais visitantes, no ItaJunino que 
está também no calendário cultural 
do Ceará.
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d e s t i n a r  u m a  e m e n d a 
parlamentar para a construção 
do primeiro galpão industrial, 
com o  objet ivo  de  at ra i r 
i n ve s t i d o re s  p a r a  n o s s o 
Município”, postou o prefeito Zé 
Dival.

combate à seca, viabilizando projetos e 
ações de abastecimentos  d’água para o 
município.

Na secretaria das Cidades do 
Estado do Ceará teve proveitoso encontro 
e boa conversa com o secretário e amigo 
do município, o deputado e hoje secretário 
Zezinho Albuquerque, em busca de novos 
i n ve s t i m e n t o s  e  a ç õ e s  p a r a  s e u 

município. 
A comitiva de Itatira capitaneada 

pelo prefeito Zé Dival teve a companhia da 
assessora Miranice Mateus, Secretária da 
Assistência Social Cláudia Guerra, 
vereador Paulo Ruberto, Daniel Gomes da 
Associação do Juá e Antonio Ernando 
(Pequeno) presidente da Associação do 
Ex-Gremio.

https://www.facebook.com/Sertaonoticias
https://www.instagram.com/folha_do_sertao/
http://folhadosertaoce.com.br/
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Prefeitura de Mombaça divulga 
calendário do IX circuito de 
Vaquejada

Prefeitura de Mombaça oferta curso de 
maquiagem no Distrito de Morada Nova 

A Liga dos Pequenos Leitores, do programa Meu Aluno, Meu Leitor, foi um 
verdadeiro sucesso em Mombaça

xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx

xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx

A prefeitura municipal de Mombaça divulgou o 
calendário e premiação do IX Circuito Mombacense de 
Vaquejada.

Em 2023 serão 185 mil reais em premiações. 
Confira a nossa programação e participe conosco!

A Prefeitura de Mombaça e a Secretaria de Desenvolvimento Social, 
lançaram o Curso de Maquiagem no distrito de Morada Nova, com o objetivo de 
capacitar as participantes, proporcionando-lhes oportunidades de adentrar no 
mercado de trabalho, gerar sua própria renda e obter qualificação profissional.

A atual gestão é totalmente empenhada em oferecer oportunidades de 
crescimento e autonomia para os mombacenses, acreditando no potencial 
transformador da capacitação profissional. Espera-se que esse curso de 
maquiagem seja o início de uma jornada promissora para todas as 
participantes, impulsionando-as para um futuro próspero e cheio de 
realizações.

A secretaria da pasta, Fátima Lima, a vereadora, Josielma Pinheiro, e o 
diretor da escola Maria Ambrozina, Renato Oliveira, estiveram presentes na 
realização do lançamento do curso.

Promovida pela Prefeitura de Mombaça e 
pela Secretaria de Educação, a Liga dos Pequenos 
Leitores contou com a participação de todas as 
crianças da Educação Infantil e Anos Iniciais de 
Mombaça, caracterizadas como seus super-heróis 
prediletos. O Prefeito Orlando Filho, acompanhado 
pela primeira-dama, Lívia Alencar, a vice-prefeita, 
Elidiana Carvalho, a secretaria de Educação, Helena 
Oliveira e demais autoridades locais, marcaram 
presença nessa grande festa.

O impacto dessas ações na vida estudantil 
das crianças é simplesmente inspirador. Ao 
estimular o amor pela leitura e a imaginação, o 
programa Meu Aluno, Meu Leitor está abrindo 
portas para um universo de conhecimento e 
descobertas. As crianças estão desenvolvendo 
habilidades cognitivas, ampliando seu vocabulário 
e aprimorando sua capacidade de comunicação.

Através desse evento singular, as crianças 
estão se tornando verdadeiros heróis da leitura. 
Elas estão aprendendo a voar através das páginas 
dos livros, desvendar mistérios em cada capítulo e 
viver aventuras emocionantes sem sair do lugar. As 
histórias ganham vida nas mentes férteis desses 
pequenos leitores, alimentando seus sonhos e 
aspirações.

xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx
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Prefeito Zé Rubens visita obras da UBS 
no distrito de Igarói

Deputado Simão Pedro atua em defesa dos pescadores e aquicultores

xxxxxxxxx

xxxxx

O prefe i to  Zé  Rubens  esteve 
visitando na quarta-feira (21) as obras da 
reforma da Unidade Básica de Saúde que 
atende o distrito de Igarói.

A unidade de saúde desempenha 
uma papel importante no atendimento 
médico e preventivo para a população da 
região, e a reforma tem como objetivo 
melhorar ainda mais as instalações e 

O deputado Simão Pedro, comprometido em 
apoiar os trabalhadores da pesca e aquicultura, 
apresentou um requerimento ao Presidente da Comissão 
de Desenvolvimento, Recursos Hídricos, Minas e Energia, 
solicitando uma audiência pública para debater o 
refinanciamento das dívidas junto ao Banco do Brasil e 
outras instituições financeiras. Além disso, o 
parlamentar também busca viabilizar a criação de uma 
linha de crédito destinada ao financiamento de 
estruturas de criação de peixes e instrumentos de pesca.

Com o intuito de fortalecer essas importantes 
atividades econômicas, o deputado Simão Pedro 
demonstra seu compromisso em garantir condições 
favoráveis aos pescadores e aquicultores, que 
desempenham um papel fundamental na cadeia 
produtiva e no abastecimento alimentar do país.

A audiência pública proposta pelo deputado 
visa discutir soluções viáveis para o refinanciamento das 

xxxxx
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dívidas dos pescadores junto às instituições financeiras, 
proporcionando condições mais acessíveis e adequadas 
ao setor. A intenção é buscar alternativas que aliviem o 
peso financeiro e permitam aos pescadores e 
aquicultores retomarem suas atividades com mais 
tranquilidade e segurança.

Além disso, Simão Pedro também trabalha 
para a abertura de uma linha de crédito específica 
destinada ao financiamento de estruturas de criação de 
peixes e instrumentos de pesca. Essa medida tem o 
objetivo de impulsionar o desenvolvimento do setor, 
fomentando o crescimento da produção e contribuindo 
para a geração de empregos e renda.

O deputado ressalta a importância da união de 
esforços para fortalecer as atividades dos pescadores e 
aquicultores, reconhecendo o papel fundamental desses 
profissionais na economia e na preservação dos 
recursos hídricos.

serviços para ofertar um ambiente ainda mais 
adequado ás necessidades da comunidade.

Em Igarói o prefeito também ouviu as 
demandas da população, se comprometendo 
a atendê-las, entre elas a reforma da praça.

O prefeito esteve acompanhado do 
secretário de Gestão Edgar Freitas, do 
secretário de Agricultura João Filho e do 
Vereador Cesar Caetano.

https://www.facebook.com/Sertaonoticias
https://www.instagram.com/folha_do_sertao/
http://folhadosertaoce.com.br/
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Educação de Pedra Branca entre às 5 melhores do Ceará

Prefeito Matheus Góis através de ações do deputado Domingos Neto 
recebe uma nova motoniveladora pela Codevasf

xxxxxxxxx
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Na semana passada, quinta-feira 15 
de junho, o prefeito de Pedra Branca 
Matheus Góis esteve na capital cearense 
p a r a  p r e s t i g i a r  a  p o s s e  d o  n o v o 
s u p e r i n t e n d e n t e  d a  C o m p a n h i a  d e 
Desenvolvimento dos Vales do São 
Francisco e do Parnaíba (Codevasf) no 
Ceará, Marlos Costa, e receber um novo 
equipamento que vai para benefício do 
município através do trabalho do deputado 
federal Domingos Neto.

A Codevasf é um órgão que tem 
como objetivo garantir a manutenção das 
estruturas prontas, a gestão e recuperação 
de infraestruturas hídricas, expansão da 
agricultura irrigada, dentre outras ações.

A solenidade de entrega aconteceu 
no Centro de Eventos do Ceará durante 
abertura do PecNordeste. “A Motoniveladora 
será de fundamental importância para a 
execução da reforma de estradas vicinais, o 
que devemos começar agora no final de 
junho, sem o risco dos trabalhos serem 
prejudicados por chuvas”, destacou o 
prefeito Matheus Góis.

xxxxx
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Prefeito Matheus Góis comemora 
mais uma vitória no quesito educação. É que 
10 escolas do município foram premiadas no 
prêmio Escola Nota 10 pelo Spaece, 
promovido pelo Governo do Estado. 
Somando 14 premiações, as 10 escolas 
d e v e m  r e c e b e r  i n c e n t i v o  c o m o 

reconhecimento pelos bons resultados 
obtidos na alfabetização das crianças.

A cerimônia de entrega está pra ser 
marcada pelo governador Elmano, e deve 
contar com a equipe de gestão de Pedra 
Branca e todos os professores premiados.

«Me sinto orgulhoso e agradecido a 

todos os professores por esse momento. 
Muito obrigado por mim e pelas famílias dos 
alunos que tem uma boa educação em nosso 
município. Que possamos avançar em um 
f u t u r o  c a d a  v e z  m a i s  p r o m i s s o r " , 
comemorou o prefeito.

https://www.facebook.com/Sertaonoticias
https://www.instagram.com/folha_do_sertao/
http://folhadosertaoce.com.br/
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Prefeito Ricardo Silveira entrega novos equipamentos para o 
Centro de Reabilitação Fisioterápica de Quixadá

Prefeito Ricardo Silveira recebe nova máquina motoniveladora 
pela CODEVASF pra Quixadá

Prefeitura de Quixadá intensifica 
recuperação de estradas vicinais

xxxxxxxxxxxxxxxxxx

xxxxxxxxxxxxxxxxxx

Em solenidade realizada no Complexo de Saúde, o Prefeito de 
Quixadá, Ricardo Silveira e a Secretária de Saúde, Lady Mota, 
realizaram a entrega de novos e modernos equipamentos para o 
Centro de Reabilitação Fisioterápica – CREFI, equipamento de saúde 
pública que atende pacientes que necessitam de acompanhamento 
especializado e tratamento em Fisioterapia. 

A secretaria de Saúde realizou um investimento de cerca de 
R$ 20.000,00 (vinte mil reais) na compra dos novos equipamentos que 
vão permitir um atendimento mais adequado aos pacientes que 
utilizam os serviços ofertados pelo CREFI.

Foram adquiridos e entregues a população quixadaense: 02 
bicicletas, 01 esteira, 01 tatame, 03 aparelhos de Tens/Fes, 02 
aparelhos de Ultrassom, 02 infravermelhos, 08 bolas suíças, 10 pares 
de caneleiras, 03 discos de equilíbrio, 03 tonificadores de força para 
pilates, 01 minibicicleta e 05 kits de faixas elásticas.

O Prefeito Ricardo Silveira não escondeu sua felicidade com a 
entrega dos novos equipamentos: “Realizamos um importante 
investimento financeiro para melhor equipar e estruturar o CREFI, 
garantindo um salto de qualidade no atendimento aos pacientes que 
necessitam realizar fisioterapia em nosso município. Assim como 
essa, em breve estaremos anunciando outras importantes conquistas 
e novidades para a saúde de Quixadá, garantindo um atendimento 
digno e mais adequado a todos os quixadaenses”, declarou o Chefe do 
Executivo Municipal.

O Centro de Reabilitação Fisioterápica de Quixadá fica 
localizado dentro do Complexo de Saúde, na rua Rui Maia, no prédio 
onde funcionava o antigo CVA.

A solenidade foi prestigiada pelo Superintende Regional de 
Saúde do Sertão Central, Welinton Xavier, além de vereadores, 
secretários e lideranças municipais.

O município de Quixadá foi contemplado com uma 
nova máquina motoniveladora entregue pelo Presidente 
Nacional  da CODEVASF,  Marcelo Moreira ,  e  pelo 
Superintendente Estadual do órgão, Marlos Costa, sendo 
recebida pelo Prefeito Ricardo Silveira, vice-prefeito Marcelo 
Ventura e pelo secretário de Agricultura, Karlus Martins.

A solenidade de entrega aconteceu no Centro de 
Eventos do Ceará, em Fortaleza, durante abertura da edição 
2023 da PecNordeste.  O maquinário será de fundamental 
importância para a execução de trabalhos de recuperação de 
estradas na zona rural, beneficiando diretamente o homem do 
campo.

“Não posso deixar de agradecer ao Governo Federal 
por meio da CODEVASF por ter contemplado nosso município 
com esse importante maquinário que será de grande 
importância para que possamos está recuperando as 
estradas na zona rural. Nos próximos dias a máquina já 
estará em campo, nos distritos e localidades de Quixadá”, 
declarou o prefeito Ricardo Silveira.

Somente nessa gestão, Quixadá já foi contemplada 
com t rês  máquinas  pe la  CODEVASF,  sendo uma 
retroescavadeira, uma pá carregadeira e agora uma 
motoniveladora.

A Prefeitura de Quixadá por meio da Secretaria de 
Agricultura tem trabalhado intensamente na recuperação das 
estradas vicinais na zona rural do município.

Os trabalhos visam melhorar a trafegabilidade e garantir 
mais segurança para quem trafega nos distritos e localidades.

Os trabalhos irão se estender a todos os distritos de 
Quixada, beneficiando diretamente aqueles que residem no 
campo.
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Hospital Regional de Iguatu: Prefeito Adil Júnior acompanha 
vistoria ao lado da secretária de Saúde do Estado 

Decisão do futebol de Campo de Quixelô marca o final de semana 
na região Centro-Sul

xxxxxxxxxxxxxxxxxx

xxxxxxxxxxxxxxxxxx

Na última sexta-feira (16), o Prefeito de Quixelô Adil 
Júnior acompanhou a vistoria realizada pela Secretária de 
Saúde do Estado Dra. Tânia Mara às dependências do HRI. O 
objetivo foi fazer essa auditória para resolver de uma vez por 
todas um problema tão sério que prejudica e muito a saúde 
da população do Centro-Sul do Estado. 

“Mais uma vez, gostaria de parabenizar o nosso 
Deputado Marcos Sobreira pela iniciativa de convocar a 
audiência pública que levou a essa visita. Agradeço também 
ao Governador Elmano e à Secretária de Saúde pelo 
empenho em resolver esse problema. É essencial enfatizar a 
importância de unirmos forças em prol de uma causa tão 
nobre que é a saúde de toda a população da nossa região”, 
postou o prefeito em suas redes sociais. 

Mais cedo, o Prefeito Adil Júnior esteve em 
Fortaleza participando do lançamento do Pacto Por Um 
Ceará Sem Fome, um programa idealizado pela Primeira-
dama do Estado Lia de Freitas. Uma iniciativa que vai 
beneficiar 113 famílias do nosso Quixelô e ajudar o Ceará a 
sair do mapa da fome do país.

Aconteceu na noite do último sábado (17), a 
grande final da 2ª edição do Campeonato Municipal. O 
evento, idealizado pelo Prefeito Adil Júnior, foi realizado 
na Arena Quixelô e reuniu uma multidão para ver o grande 
vencedor dessa incrível festa do futebol da região.

O troféu de campeão ficou com a equipe do 
Flamengo da Lagoa do Jatobá, já o segundo lugar com o 
Mulungu, e os terceiro e quarto colocados com os times 
do Gaspar e Ajax, respectivamente.

Além dos quatro primeiros lugares, também 
foram premiados o artilheiro do campeonato, o goleiro 
menos vazado e as melhores torcidas. 

O Campeonato Municipal de Quixelô foi um 
sucesso! Com quase quatro meses de duração e direito à 
arbitragem de nível nacional, essa festa do esporte reuniu 
milhares de pessoas na Arena do município, enaltecendo 
o esporte na região e movimentando a economia local. 

“O Campeonato Municipal já virou um dos 
maiores campeonatos de futebol amador do Estado do 
Ceará! Mas não é só o esporte que se beneficia com essa 
maravilhosa festa, o comércio também vende mais, o que 
movimenta a nossa economia e gera mais renda para o 
quixeloense”, afirmou o Prefeito Adil Júnior.

Saiba mais: 
PREMIAÇÃO: 

GRANDE CAMPEÃO: Flamengo da Lagoa do Jatobá 
 VICE-CAMPEÃO: Mulungu 

 TERCEIRO LUGAR: Gaspar 
 
QUARTO LUGAR: Ajax 

ARTILHEIRO: Zé Lopes 

GOLEIRO MENOS VAZADO: Magno 

MELHOR TORCIDA DAS PRIMEIRA E SEGUNDA 
FASES: São Caetano dos Angicos

MELHOR TORCIDA DAS TERCEIRA, QUARTA E 
QUINTA FASES: Gaspar 

PLACAR DA FINAL: 
Flamengo da Lagoa do Jatobá  X Mulungu
PLACAR DA  DECISÃO DO TERCEIRO LUGAR: 
Gaspar X Ajax
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SEJA NOSSO 
PARCEIRO

ANUNCIE!

https://wa.me/5588999117997?text=Ol%C3%A1%21+Tenho+interesse+em+anunciar+no+Jornal+Folha+do+Sert%C3%A3o.

https://www.facebook.com/Sertaonoticias
https://www.instagram.com/folha_do_sertao/
http://folhadosertaoce.com.br/
https://wa.me/5588999117997?text=Ol%C3%A1%21+Tenho+interesse+em+anunciar+no+Jornal+Folha+do+Sert%C3%A3o.
https://wa.me/5588999117997?text=Ol%C3%A1%21+Tenho+interesse+em+anunciar+no+Jornal+Folha+do+Sert%C3%A3o.
https://wa.me/5588999117997?text=Ol%C3%A1%21+Tenho+interesse+em+anunciar+no+Jornal+Folha+do+Sert%C3%A3o.
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Prefeita de Tauá entrega cartões do Ceará Sem Fome

Prefeita de Tauá Patrícia Aguiar entrega BrinquedoPraça no 
bairro José Ozimo

xxxxxxxxxxxxxxxxxxxx
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A prefeita de Tauá, Patrícia Aguiar, entregou na manhã desta 
quarta-feira (21) os 169 cartões do programa Ceará Sem Fome, do 
Governo do Ceará. Os cartões são destinados às famílias em situação 
de grave vulnerabilidade econômica. Cada um deles tem o valor de R$ 
300 com o objetivo de comprar alimentos.

A entrega oficial dos cartões aconteceu no dia 16 de junho, em 
Fortaleza, quando na ocasião foi lançado o Pacto por um Ceará Sem 
Fome, com as presenças do governador Elmano de Freitas; da primeira-
dama Lia de Freitas; da secretária da Proteção Social, Onélia Santana, e 
do ministro da Assistência Social, Welington Dias. 

Na ocasião, a prefeita Patrícia Aguiar apresentou ao ministro o 
programa Tauá Solidário. “O ministro ficou bastante interessado no 
Tauá Solidário porque, além dos auxílios sociais, nós capacitamos as 
famílias vulneráveis social e economicamente porque nós buscamos a 
emancipação humana”, destacou a prefeita.

Na noite do dia 14 de junho, a prefeita 
de Tauá Patrícia Aguiar inaugurou, ao lado de 
sua vice-prefeita Fátima Veloso e do 
secretário-executivo da Infância, Família e 
Combate à Fome da Secretaria da Proteção 
Social, Caio Cavalcanti, a BrinquedoPraça 
Vereador Francisco Misael Cavalcante, no 
bairro Dr. José Ozimo.

O s  e q u i p a m e n t o s  i n t e g r a m  o 

xxxxxxxxxxxxxxxxxx
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programa Mais Infância Ceará e somam um 
invest imento  de  R$  225 .324 ,35 ,  em 
intervenções estruturais e instalação de 
aparelhos esportivos e brinquedos. A 
brinquedopraça conta com gradil, piso 
emborrachado anti impacto e playground 
com sete brinquedos para a criançada. Com 
T a u á ,  c h e g a  a  2 1 1  o  n ú m e r o  d e 
brinquedopraças inauguradas em todo o 

Estado.
A academia ao ar livre reúne dez 

a p a r e l h o s  p a r a  f o r t a l e c i m e n t o  d a 
musculatura, alongamentos e correção 
postural, como simuladores de bicicleta, 
caminhada, cavalgada e esqui, volante 
vertical duplo, alongador três alturas, twist 
lateral duplo e multi exercitador seis funções, 
além de estação para cadeirante.

https://www.facebook.com/Sertaonoticias
https://www.instagram.com/folha_do_sertao/
http://folhadosertaoce.com.br/
https://www.instagram.com/milenesautoservice/
https://onlinetelecom.com.br/


HORÓSCOPO SEMANAL (14 A 29 DE JUNHO)

ÁRIES: Entrará em um período mais tranquilo, desacelerando a 

busca por movimentos fora da rotina. Dedique-se ao ambiente familiar 

para recarregar as energias e desfrutar das relações que ama. Esteja 

ciente de sua sensibilidade emocional, que pode causar oscilações. 

Reserve momentos de recolhimento e autocuidado. Na vida financeira, 

evite a impulsividade e gastos compulsivos que podem gerar 

desequilíbrios. Esteja atento aos desconfortos que desencadeiam esses 

gastos.

TOURO: Você estará mais sensível emocionalmente nesta 

semana. Poderá ter reações exageradas e intensas. Procure cuidar melhor 

do seu emocional. Busque apoio de pessoas seguras e faça atividades que 

gosta com amigos. Enfrente incômodos antigos sem fugir ou se 

descontrolar. No ambiente familiar, desentendimentos podem trazer à 

tona dores e feridas do passado. Aproveite para ressignificar esses 

traumas.

GÊMEOS: Viverá um período de busca e movimento, mas 

encontrará bloqueios e dificuldades, gerando atrasos. Apesar dos 

desafios, é uma oportunidade para direcionar melhor seu foco e evitar 

dispersar energia em diversas atividades. Reserve tempo para se recolher 

e compreender suas emoções, pois estará sensível às energias alheias e 

terá dificuldade em discernir seus próprios sentimentos. Cuide-se e 

respeite suas emoções.

CÂNCER: Após um período de finalizações, sentirá que as 

coisas voltam a se mover. Esteja aberto a novos movimentos e busque o 

que deseja. Porém, suas emoções estarão sensíveis, podendo causar 

confusão e incerteza. Cuide da sua energia, dedique-se a práticas 

espirituais e evite gastos impulsivos. Esteja atento às suas finanças.

LEÃO: Semana com energias confusas. Apesar de buscar 

novas conquistas e se dedicar à vida afetiva, poderá sentir carência. Suas 

emoções podem afetar outros aspectos, gerando instabilidade e 

insegurança. Cuide das suas emoções, acolha-se e evite agir 

impulsivamente para suprir carências. Apesar disso, há possibilidade de 

reconhecimento no âmbito profissional por parte de pessoas que admira.

VIRGEM: No âmbito profissional, há possibilidade de receber 

reconhecimento de superiores ou pessoas admiradas. No entanto, é 

importante ter cautela diante de possíveis enganos ou armadilhas. Na vida 

amorosa, a fase de encerramentos continua intensa, afetando suas 

emoções. Evite tomar decisões radicais e controle seus impulsos, pois 

esses comportamentos podem causar confusões e desentendimentos. 

Cuide da sua energia e reflita sobre seus desejos nas relações.

Aniversariantes

M u i t a s  Fe l i c i d a d e s  a o 
ve re a d o r  t a u a e n s e  H e l d e r 
Castelo, aniversariante do dia 15 
de junho. Desejamos muitos 
anos de vida com muita saúde, 
alegria, paz e sucesso. Parabéns!

15
JUN

Helder Castelo

O dia 15 de junho foi dia de 
comemorar mais um ano de vida 
do empresário Joaquim de Souza 
Bastos  em Tauá ,  que  bem 
comemorou ao lado de amigos e 
famil iares seu aniversário. 
Desejamos muitas felicidades, 
saúde, sucesso e paz.

15
JUN

Joaquim de S. Bastos

Parabéns para o ex-vereador 
de Fortaleza Benigno Júnior, que dia 
15 de junho completou mais um ano 
de vida e comemorou muito ao lado 
de amigos e familiares. Felicidades, 
saúde, paz e muito sucesso.

15
JUN

Benigno Júnior

M u i t a s  f e l i c i d a d e s  a o 
vereador de Quixadá, Denis Dutra, 
que comemorou dia 15 de junho 
mais um ano de vida ao lado de 
amigos e familiares. Desejamos 
muitas alegrias com muita saúde, 
sucesso e paz.

15
JUN

Denis Dutra

Fe l i c i d a d e s  a o  g r a n d e 
comunicador do rádio oroense 
Marcelo Sá, que comemora mais 
um ano de vida ao lado de amigos 
e familiares dia 17 de junho. 
Desejamos muitas alegrias, 
saúde, sucesso e paz.

17
JUN

Marcelo Sá

Parabéns a tauaense Dra. 
Thais Ferreira, aniversariante do 
dia 22 de junho. Desejamos 
muitas felicidades, saúde, paz e 
sucesso.

Parabéns ao advogado 
L e o n a r d o  V a s c o n c e l o s , 
aniversariante do dia 14 de junho. 
Comemorou mais um ano de vida 
ao lado de amigos e familiares. 
Desejamos muitas felicidades, 
paz, saúde e sucesso!

22
JUN

14
JUN

Thais Ferreira

Leonardo Vasconcelos

Edilson Alves Bezerra 
CPF: 208.547.733-04

Torna público que Requereu à Superintendência Municipal 
do Meio Ambiente - SUPERMATA a Licença Única - LU para a atividade 
de Criação de Animais sem Abate (bovinocultura) localizada na 
Propriedade CASA 18 - Setor A- Perímetro Irrigado Várzea do Boi, na 
zona rural do município de Tauá - Ceará, CEP 63.660-000.

Foi determinado o cumprimento das exigências contidas 
nas Normas e instruções de Licenciamento Superintendência Municipal 
do Meio Ambiente - SUPERMATA.
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LIBRA: Nesta semana, você confrontará o lado obscuro da sua 

alma, abalando suas emoções. Sentimentos de carência, medo do 

abandono e da rejeição virão à tona. Busque se acolher e compreender as 

mensagens trazidas por esses desconfortos para evitar reações 

exageradas e impulsivas. Ao mesmo tempo, estará conectado aos seus 

sonhos e à necessidade de expansão. Dedique-se aos estudos espirituais 

e filosóficos, pois perceberá que a conexão com o lado espiritual preenche 

sua alma.

ESCORPIÃO: Após um período de contato intenso com o lado 

obscuro da sua alma, você sentirá leveza, esperança e renovação. Tenha 

clareza dos seus desejos e evite gastar energia em ilusões. Cuidado com o 

excesso de otimismo, que pode resultar em grandes frustrações. No 

campo afetivo, sentirá a necessidade de estar com a pessoa amada ou em 

um relacionamento, mas cuidado com a carência excessiva. Ela pode 

levar ao autoritarismo e ao desejo de controle.

SAGITÁRIO: Uma nova fase começará, onde enfrentará partes 

dolorosas da sua alma. Não fuja dessa luta, pois ajudará a ressignificar 

dores passadas. Enxergue isso como uma oportunidade de libertação de 

comportamentos prejudiciais. Cuide da sua saúde emocional e busque 

atividades prazerosas. No âmbito amoroso, poderá enfrentar desafios na 

comunicação.

CAPRICÓRNIO: As emoções estarão intensas, então gerencie-

as. Dedique tempo às atividades que gosta e cultive sua autoestima para 

evitar reações impulsivas. No campo afetivo, tenha cuidado com conflitos 

e rompimentos ao lidar com dores não cicatrizadas. Essa fase oferece a 

oportunidade de ressignificar situações e romper com padrões 

prejudiciais.

AQUÁRIO: Um período importante no amor, com vontade de 

conquistar e viver um romance. Controle as expectativas elevadas para 

evitar frustrações e exigências excessivas. Cuide para não projetar no 

outro o que apenas você pode fazer por si mesmo. No ambiente familiar, 

podem surgir desafios e conflitos intensos.

PEIXES: Semana favorável para conversas importantes em 

família, buscando soluções práticas e realistas. Porém, podem ocorrer 

bloqueios na comunicação. Sentirá a necessidade de sair da rotina e 

buscar aventuras, mas cuidado com a impulsividade que pode afetar seu 

equilíbrio emocional. Desafios na vida amorosa podem impactar sua 

saúde física e mental.

xxxxxx

Demissão de Leão Lobo escancara crise generalizada na TV

Não é de hoje que artistas 
veteranos e profissionais consagrados 
do jornalismo têm sido dispensados da 
televisão para que novos talentos, com 
remuneração mais baixa, ganhem 
espaço na programação.

Demitido da TV Gazeta no fim do 
mês passado, o jornalista Leão Lobo, 69, 
seria apenas mais um na lista. Ao expor 
os bastidores do seu desligamento, no 
entanto, o veterano furou a bolha e trouxe 
luz para um problema que vai além da 
troca de profissionais experientes por 
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novatos.
A TV aberta passa por uma 

crise que não se restringe ao setor 
fi n a n c e i r o .  O  p r o b l e m a  é 
g e n e r a l i z a d o .  A s  g r a d e s  d e 
programação já não atraem mais o 
público de outrora, e a falta de 
recursos para invest i r  em um 
momento como esse resulta em 
demissões que trazem a falsa 
s e n s a ç ã o  d e  i n o v a ç ã o ,  m a s 
aumentam ainda mais a dor de 
cabeça dos diretores.

Claudino Mayer, professor e 
pesquisador de Cinema e Audiovisual 
na UFMT (Universidade Federal de 
Mato Grosso), chama atenção para 
essa ilusão que muitas vezes criamos 
ao acreditar que todas as decisões 
das emissoras frisam uma busca por 
algo melhor. Para ele, a demissão de 
Leão Lobo escancara o corte de 
gastos que tem acontecido em todos 
os canais e a falta de consciência dos 
novos rumos da comunicação.

"Se a Globo, que é a nossa 
principal emissora, anda fazendo 
tantos cortes, as outras empresas se 
sentem ainda mais confortáveis para 
mexer também. A Globo está quase 
perdendo a identidade com tantos 
atores saindo. É claro que as demais 
v ã o  a c o m p a n h a r " ,  j u s t i fi c a  o 
especialista para Splash, frisando que 
a TV não morreu, apenas mudou de 
tamanho.

Inovação ou enrolação?
Apresentar novos rostos ao 

público da TV, embora não seja uma 
solução milagrosa para superar a 
fase ruim, não deixa de ser uma 
tentativa para atrair o público ao que 
tem sido produzido atualmente. Só é 
um equívoco achar que inovar é, 
n e c e s s a r i a m e n t e ,  t r o c a r 
profissionais mais velhos pelos mais 

jovens e engajados na internet. O telespectador 
valoriza o que já conhece e não gosta de sentir 
que perdeu em qualidade.

Embora seja um caso específico, a 
escolha de Patrícia Abravanel para substituir 
Silvio Santos aos domingos é um exemplo 
positivo apontado pelo pesquisador Claudino 
Mayer. A filha do comunicador não tem a mesma 
bagagem que o pai, mas é um rosto familiar para 
o público.

"Quem assiste continua sentindo 
aquela familiaridade, as pessoas já estavam 
acostumadas com ela no dia a dia", diz ele, 
frisando que as mudanças não precisam ser tão 
internas como a que ocorreu neste caso, mas 
precisam ter sentido para o público.

Trocar um profissional mais velho por 
um mais novo não é pecado, assim como escalar 
um jovem para substituir o mais experiente, seja 
por falta de recursos financeiros ou com a 
intenção de inovar, nem sempre é negativo. O que 
as emissoras precisam é ter consciência de que 
os tempos mudaram e a pior crise não é a 
financeira, e sim a de identidade.

https://www.facebook.com/Sertaonoticias
https://www.instagram.com/folha_do_sertao/
http://folhadosertaoce.com.br/
https://instagram.com/alane.unimed
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Projeto de Lei que institui o Prêmio Policial Destaque é 
aprovado na Câmara de Camocim

Deputado Domingos Neto apresenta projeto de lei que 
regulamenta venda de ingressos online e limita ações 
de cambistas

Projeto de Juliana Lucena sugere criação da Central Telefônica dos 
Conselhos Tutelares no Ceará

xxxxx

Os vereadores da Câmara Municipal de Camocim 
aprovaram na última sexta-feira (16), o Projeto de Lei do 
Legislativo que institui em âmbito municipal o Prêmio Policial 
Destaque do ano. 

De autoria do vereador Neto Vaulino, o Projeto tem 
por finalidade reconhecer, homenagear e estimular os 
policiais que mais se destacaram no período de um ano em 
prol da segurança do município.  

O Prêmio que acontecerá anualmente, busca 
também valorizar as profissões que mantém a segurança da 
população camocinense, incentivando ainda mais a 
realização de um trabalho de qualidade para os moradores 
do município. 

Em discursão, o autor do projeto, vereador Neto 
Vaulino destacou que a homenagem é merecida. O Projeto foi 
aprovado por unanimidade.

O deputado federal apresentou o projeto de 
lei (3.145/2023) que altera o Código de Defesa do 
Consumidor para regulamentar a venda de ingressos 
online de shows e eventos. De acordo com a proposta, 
a comercialização de ingressos deverá ser feita por 
pessoa jurídica, diretamente ao consumidor, vedada a 
revenda para terceiros com valores superiores aos 
valores de face do ingresso. 

A matéria traz procedimentos que devem ser 
observados, tais como: disponibilização da posição do 
comprador na fila de aquisição, limitação justificada 
de venda de ingressos para um mesmo CPF ou CNPJ; e 
disponibilização, no site de compra, de informações 
sobre política de devolução e reembolso de ingressos. 

“A prática abusiva da revenda de ingressos 
online tem se tornado uma questão cada vez mais 
problemática na indústria de entretenimento. É 

Tramita na Assembleia Legislativa o Projeto de 
Indicação 315, de 2023, que cria a Central Telefônica dos 
Conselhos Tutelares do Estado do Ceará. Conforme a 
par lamentar,  a  cent ra l  in tegrará  a  est ru tura 
organizacional da Secretaria de Proteção Social do 
Estado. “O Conselho Tutelar é um órgão fundamental na 
proteção dos direitos das crianças e dos adolescentes. A 
central surge para garantir um atendimento mais rápido e 
eficaz por parte dos conselheiros”,  justifica a 
parlamentar.

Juliana Lucena reforça a importância dos 
conselhos tutelares para o cumprimento do Estatuto da 
Criança e do Adolescente (ECA). “ A atuação do Conselho 
Tutelar é muito importante, pois ele é o principal canal de 
comunicação entre a sociedade e o poder público, 
atuando na promoção, proteção e defesa dos direitos da 
c r i a n ç a  e  d o  a d o l e s c e n t e  e m  s i t u a ç ã o  d e 
vulnerabilidade”.

Para ela, com a central telefônica, conselheiros de 
todo o estado aperfeiçoarão suas atividades e irão 
garantir ainda mais efetividade no atendimento às 
crianças. “A disponibilização de um número de 
comunicação único será um importante reforço na 
proteção do público infantojuvenil”, destaca.

A proposta está em trâmite nas comissões 
técnicas da Casa e, se aprovada, deverá passar por 
votação no Plenário 13 de Maio.
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Licença Única - LU

Antonio Francisco Oliveira Loiola, 
CPF/CNPJ Nº 030.882.803-84, torna público que 
recebeu da Superintendência do Meio Ambiente de 
Tauá – SUPERMATA a Licença Única para a 
atividade Criação de Animais – Sem abate 
(ovinocaprinocultura), localizado em São João - 
Distrito de Trici, no Município de Tauá - Ceará.

Licença Única - LU

Engracia Gomes de Oliveira Lima CPF: 
660.768.973-68,torna público que Requereu a 
Superintendência Municipal do Meio Ambiente – 
SUPERMATA a licença única – LU para a criação de 
animais – sem abate (Bovinocultura) localizada na 
Fazenda Malhada Grande– Sede Distrital do 
município de Tauá – Ceará, CEP 63.660.000. Foi 
determinado o cumprimento das exigências 
contidas nas normas e instruções de licenciamento 
da Superintendência do Meio Ambiente de Tauá – 
SUPERMATA.

Licença Única - LU

Manoe l  More i ra  Pequeno  Net to , 
CPF/CNPJ Nº 809.370.633-04, torna público que 
recebeu da Superintendência do Meio Ambiente de 
Tauá – SUPERMATA a Licença Única para a 
atividade Criação de Animais – Sem abate 
(bovinocultura), localizado em Açude Velho - 
Distrito de Carrapateiras, no Município de Tauá - 
Ceará.

alarmante observar como os ingressos para shows e 
eventos de grande demanda são adquiridos 
rapidamente por terceiros, que os comercializam a 
preços exorbitantes. Essa prática prejudica 
diretamente os consumidores, que acabam pagando 
valores muito acima do preço original”, justifica o 
deputado Domingos Neto.

Ele destaca ainda que o projeto de lei visa 
promover uma maior acessibilidade aos eventos 
culturais e garantir uma experiência justa aos 
consumidores. “Além disso, essa medida visa 
combater a prática de lucro desleal por parte dos 
revendedores, que muitas vezes utilizam softwares e 
bots para adquirir uma grande quantidade de 
ingressos em uma fração de tempo”, completa o 
deputado.
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https://www.instagram.com/folha_do_sertao/
http://folhadosertaoce.com.br/


18
Página

Política 
/folha do sertão folha_do_sertao

folhadosertaoce.com.br folhadosertao@hotmail.com

fff

Câmara Municipal de Icó aprova Projeto com diretrizes para a 
elaboração e execução de Lei Orçamentária do ano 2024

TRE rejeita pedido do MP contra o deputado Sérgio Aguiar

Presidente do Consórcio Público de Saúde de Quixadá busca melhorias 
para o atendimento da Policlínica

xxxxx

Em Sessão ordinária, os vereadores da Câmara Municipal de 
Icó, aprovaram o Projeto de Lei que dispõe sobre as diretrizes para a 
elaboração e execução da Lei Orçamentária para o exercício do ano 
2024 do município de Icó. 

O Projeto de autoria do Poder Executivo foi aprovado por 
unanimidade. De acordo com o texto, a Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO), além de orientar a elaboração e a execução da 
Lei Orçamentária Anual (LOA) para o alcance dos objetivos e das 
metas do Plano Plurianual (PPA), também amplia a capacidade do 
município de garantir o provimento de bens e serviços à população. 

Elaborada de acordo com as normas e segundo as 
prioridades da comunidade, o Projeto está baseado em 6 pontos 
como estrutura imprescindível, são eles: As prioridades e metas da 
administração pública municipal,  as diretrizes da estrutura e 
organização dos orçamentos, as disposições relativas às despesas 
do Município com pessoal e encargos sociais,  as disposições 
relativas à dívida pública municipal, as disposições sobre alterações 
na Legislação Tributária do Município e as disposições gerais.

O Projeto agora será encaminhado para o gabinete do Poder 
Executivo.

Por unanimidade, o Pleno do Tribunal 
Regional Eleitoral do Ceará (TRE-CE), presidido 
pelo desembargador Raimundo Nonato, julgou, 
n e s t a  t e rç a - fe i r a  ( 1 9 ) ,  i m p ro c e d e n t e  a 
representação do Ministério Público Eleitoral que 
solicitava aplicação de multa no valor de R$ 
20.000,00 (vinte mil reais) ao deputado estadual 
Sérgio Aguiar (PDT).

O relator do processo, o juiz Francisco Érico 
Carvalho Silveira, a par das provas anexadas aos 
autos, bem como das testemunhas colhidas em 
juízo, entendeu que não restou configurada a 
conduta vedada a agente público prevista no art. 73 
da Lei nº 9.504/97, razão pela qual concluiu pela 
improcedência da presente ação.

Presidente do Consórcio Público de Saúde 
Microrregião de Quixadá (CPSMQ), o prefeito de Pedra 
Branca, Matheus Gois, realizou uma visita à Policlínica 
de Quixadá para debater melhorias no serviço realizado 
na unidade. 

Durante a visita, Matheus se reuniu com o 
Secretário Executivo do Consórcio e também com o 
prefeito de Quixadá, Ricardo Silveira, que é vice-
presidente do Consórcio para traçar estratégias de 
trabalho e garantir um atendimento humanizado para 
os usuários do equipamento.

Referência para a 8ª Região de Saúde, a 
Policlínica de Quixadá atende 10 municípios: Pedra 
Branca, Banabuiú, Choró, Ibaretama, Ibicuitinga, Milhã, 
Quixadá,  Quixeramobim,  Senador  Pompeu e 
Solonópole. 

A Policlínica de Quixadá é uma unidade de 
atenção ambulatorial especializada que atende nas 
especialidades médicas de Clínica Médica, Cirurgia 
Geral, Gineco-Obstetrícia, Traumatologia, Mastologia, 
C a r d i o l o g i a ,  O r t o p e d i a ,  O f t a l m o l o g i a , 
Gastroenterologia, Otorrinolaringologia, Urologia, 
Radiologia, Neurologia, Angiologia, Endocrinologia e 
Pneumologia.
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